
PTA活動に関するアンケート集計結果 
 

令和３年２月２３日（火） 
川津小PTA情報部 

 

令和3年2月16日から22日まで、PTA会員の皆様を対象にアンケートを実施しました。皆様の積極
的なご協力のおかげで319通（回収率57.1%）のご回答を頂くことが出来ました。 
集計結果について詳細を報告致します。 

 
１．回答頂いた方（全回答数319件）　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 
 

【性　　　　別】女性が267件（84％）、男性が50件（16％）でした。 
【年　　　　齢】31-40歳、41-50歳がそれぞれ42％、50％と、両世代で9割以上となりました。 
【立　　　　場】保護者が308件（97％）、教員が10件（3％）でした。 

 

　　　　【性別】　　　　　　　　　【年齢】　　　　　　　　　【立場】 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
２．PTA活動の重要性・満足度　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 
 

　　　　　　　　　　【PTAの果たす役割の重要性について】（全回答数319件） 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

昨年度同様に、PTAの役割に関する重要度についての考え方については、「子どもの教育環境
の整備」や「学校と家庭の連携」について重要と考える方が特に多いことが分かりました。 
一方、コロナ禍での活動制限の影響もあってか、全体的に重要と考える割合は各項目が10％程

度低下しており、特に「PTA組織自体について」、「保護者の意見集約機関」、「学習及び研

修」について、重要と考える割合（大変重要と少し重要の合計）が、それぞれ昨年度と比較し

て、13％、11％、13％低下しました。 
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　　　　　　　　　　　　　【PTA活動についての満足度】（全回答数319件） 

 
コロナ禍での活動制限の影響もあってか、全体的に昨年度と比べて満足（大変満足と少し満足

の合計）の回答率が大きく下がりました（それぞれ減少率は各項目の上から、22％、16％、18
％、12％、19％、19％）。 
 

３．各PTA活動の認知度　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

　　　　　　　　　　　　　【PTA活動の認知度】（全回答数319件） 

 
各PTA活動の認知度の傾向は前年度同様で、各種イベントについてはよく知られている一方

で、ホームページやフェイスブックは低い傾向がありました。 
「よく知っている」と「知っている」を合わせた割合は、今年度実施できなかったものについ

ては、昨年度と比較して大きく低下しており、特に「ファミリーフェスタ」と「親子活動」につ

いては、それぞれ23％、17％低下しました。 
また、今年度よりスタートしたおやじの会については、3回活動を実施し、認知度も比較的高

いことが分かりました。 

 
 ４．PTA講演会で聞きたいテーマ　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 
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昨年度同様に回答の６割弱で「教育育児」を聞きたいテーマとして選択されていました。 

また、「防災安全」と「郷土」についても10％以上を占めていました。 
 

 

５．コロナ禍での学校や家庭生活での変化などあれば 
 
〇メディアへの依存傾向 
 

● YouTubeなどを見る時間が増えた 
● ゲームの時間が増え依存が進んだ気がする 
● テレビやネットをよく観るようになった 
● メディアに触れる時間が多くなった。 
● メディアの使用が増えた。 
● 家にいることが増えたので、必然的にメディア漬けになってしまった 
● 家の中に居る時間が増えてメディア（テレビやゲーム）の時間が増えている. 
● 自粛生活でゲームの時間がすごく増えた 

 
〇衛生意識の強化 
 

● アルコール消毒してマスク着用して外出を控えているからか風邪をひきにく

くなった。 
● ソーシャルディスタンスの意識は難しいが，マスクの着用や手洗い消毒の意

識が持てて，自ら実践できる子が増えている。 
● 感染予防について子供が理解でき、元気に登校できた 
● 感染予防対策が身についた。家庭でのメディア時間が増えた。 
● 手洗い・消毒、マスク着用の習慣が着いた。家族で何かをすることが増え

た。 
● 消毒やマスクの常時着用。フィジカルディスタンスの確保。 
● 電子黒板やタブレットの活用、リモート研修の実施、消毒など衛生管理、ト

イレのスリッパなどなどたくさん 
 
〇ストレスの蓄積 
 

● コロナにより、今まででやってきた事を発揮できる場、発表の場等を失いま

した。皆で集い、達成感を味わったりやゴールを仲間と分かち合うとのない

まま１年が終わろうとしている事への、苛立ち、諦めのようなものを子ども

から感じます。 
● ストレスが増えた 
● ストレスが溜まりやすい 
● 遠出できなくてストレス 
● 人の集まる娯楽施設等に出掛けられないため、子供のフラストレーションが

たまっていると感じる。 
● のびのび感がなくなった。 
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〇家族の時間の増加 
 

● 家での生活がかなり増えた。 
● 家庭では家族過ごす時間が増えました。外出しなくても楽しめる事を家族で

沢山経験出来た１年となりました。 
● 家族と家で過ごす時間が増えた。 

 
〇外出・行事の減少 
 

● 行事も減りあっという間に一年が過ぎて、寂しかった 
● 授業公開やPTAの活動ができなかったことで、保護者同士が交流する機会が
あまりなかったことが残念でした。 

● 外に出にくい 
● 外出が減った。家族との会話が増えた。 
● 外出やお出かけが減りました。 
● 気軽に集まれなくなった 

 
〇学校への要望 
 

● コロナ禍で学校が一斉休校。親や家庭は大変。各学校独自に対応すべき。教

育委員会の一斉休校指示は時代錯誤。 
● もし今後休校になることがあれば、オンライン授業も取り入れてほしいで

す。 
 
〇その他 
 

● 自粛期間に体を動かせる場がほとんどなく、体力低下や自粛明けの怪我など

が増えた 
● 食事のバランスが崩れた 

 
６．生活や教育上での困りごと（自由記述）　 
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学校生活  ✔ 給食のパンが小さくなって足りな

いと子どもから聞いたので心配に

なりました。 

✔ 登下校時荷物が重すぎる。置き勉

できないか 

✔ 教育のユニバーサルデザインが推

奨されているのに、現場にノウハ

ウがなく、大規模校... 

✔ 性教育に早くから取り組めると、

結果的に将来が安心な気がしてい

ます。でもどうしたら... 

学習  ✔ 自宅学習を行わない 

✔ 平日でも宿題が多い時があり、しん

どそう 

✔ 宿題への取り組み 

✔ 宿題がなかなかできない時がある 

✔ 家庭学習時間が少ない。 



 
 

７．PTA活動に関連して執行部や学校への意見やコメント（自由記述）　　　　　　　　　 
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✔ 学校での休み時間の過ごし方が気

になっています。 
 

生活習慣  ✓ 遊び場がない 
✓ 言葉遣い 

✓ 言うことを聞かない 

✓ 色々 

✓ 忘れ物が多い 

✓ 少しずつゲームを始めたら、そのこ

とが頭から離れない状態が続いてい

るようで心配し.... 

✓ 家でのゲームとの付き合い方や、友

だち関係について 

✓ 子ども同士で自由に遊びに行けなく

なった。行かせてやりたいが、感染

が恐くて行かせられ... 

✓ 主体性の醸成 

✓ メディアとの関わり方 

✓ スマートフォンをとても欲しがるよ

うになった。 

✓ スマホやゲームの時間が増えてい

る。 

✓ オンラインゲームの管理 

✓ もっと外遊びをしてほしい 

✓ あり過ぎて一言では言えない 

子どもの 
居場所 

✔ 友達と一緒に参加できるよう、抽選

ではなく希望者は全員参加できるよ

うにして欲しい。 

 

PTA活動  ✔ コロナの影響もあり、例年とは違う形で色々と対応していただいてありがとうございまし

た。今後は、コミュニティーで利用できるアプリ等を活用するなど、対面では難しいやり

取りを補完するようなツールの活用も必要かなと思います。 

✔ PTA活動は、毎年もっと様々な方がやる方がいいかと思います。同じ方々ば
かりでは、変わるところも変わらないし、もっといい学校作りをする為には

色々な角度からの意見が大切になってくると思うので、会長、副会長などは

経験のない方に視野を広げていただきたいです。そして、役員の仕事も正直

分からないので記載した方がいいかと思います。役員もやるか、やってもい

いではなく、もっと皆さん順番にできるように経験がある方はある事を記入

し全員提出した方がいいかと思います。 
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✔ いつもお世話になりありがとうございます。不満などございません。本当に

お身体に無理のないようにご活動ください。 

✔ いつも色々考えて下さり有難うございます。 

✔ オンラインアンケート等、効率化に繋がりとても良いと思います。 

✔ 働きながらでも無理なくPTA活動に参加できるように工夫をしてほしい。 

✔ コロナ渦での最大限の活動をしていただき、ありがとうございました。 

✔ コロナ禍をきっかけに、親子活動やPTA活動などの業務の見直しが必要だと
思う。誰が役員になっても困らないように活動を絞ってもよいように感じ

た。 

✔ 今年度学年委員をしました。秋の参観日に学年活動について手紙が来ました

が、学年委員長も学年の先生も初耳の手紙だったようです。執行部さんもお

忙しいと思いますが、学校側との合意を得た上で手紙を出していただきたい

です。 

✔ イベントが少ないので保護者間の交流がなくて寂しい 
✔ まだコロナも終息しないので、来年度の活動も不透明だと思います。でも、

先生方や執行部の方々はいろいろな意見を出しながら、なんとか子供達のた

めに動いて下さろうとしておられるのは伝わってきます。ありがたく思って

います。 
✔ コロナが終息するまでは、活動は控えた方がよいと思う 
✔ 来年はイベントがたくさんできると良い 
✔ 感染拡大防止を最優先に活動等を企画して欲しい。 
✔ いつもありがとうございます。 
✔ いつもお世話になりありがとうございます。感謝しかないです。 
✔ 今年の役員さんでバザー、イベントなど全く仕事がなかったのであれば、来

年度の役員選考の人数に入れて欲しい。 
✔ 子供達や学校の為に頑張って下さり、ありがとうございます。 
✔ コロナ禍で大変な中、ご尽力に頭が下がります。ありがとうございます。 
✔ 子どもたちがお世話になっているので、できるかぎりの協力はしますが、強

制的な参加は勘弁してほしいです。 
✔ 半ば強制的に役員をやっても、活動に生産性がないと感じる。共働き家庭

で、役員が負担になるようではなおさらではないか。PTAでしか出来ない活
動を、やりたい人がやった方がいいと思う。 

✔ 負担になるのでひとり親や事情のある家庭に活動免除の特例があってもいい

と思います。 
✔ いつもありがとうございます！ 
✔ 今年度はどのPTA活動も限られたものだったかもしれませんが、このくらい

で丁度よいと感じたのも事実です。 
✔ オンラインアンケート等、効率化に繋がりとても良いと思います。 
✔ 働きながらでも無理なくPTA活動に参加できるように工夫をしてほしい 
✔ お忙しい中、子供達のため色々考えて下さり、ありがとうございます。 
✔ コロナ禍をきっかけに、親子活動やPTA活動などの業務の見直しが必要だと

思う。誰が役員になっても困らないように活動を絞ってもよいように感じ

た。 
✔ 職業柄、感染が心配なので、大人が参加する集団活動は参加したくないで

す。でも親子活動や懇談会を企画されると、子供のために参加しなきゃいけ

ないのかなと悩みます。コロナが落ち着くまで、密になるような集まりを開

催しないでほしい。 
✔ お世話になっています 



 

【参考】過去のアンケート結果 
平成２９年度　・　平成３０年度　・　令和元年度 
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✔ 活動に協力していただいた地域の方、執行部の方に感謝の気持ちでいっぱい

です。ありがとうございました。 
✔ いつも色々考えて下さり有難うございます。 

学校  ✔ 他の学校は不審者情報などとても早く連絡が来るようですが、川津は過ぎた日の事がメー

ルで来るのでもう少し早めの情報だと助かるなと思っています。 
✔ 読書好きになる仕組みを作られないものか。 
✔ 参観日の際に感じましたが、掃除の後の雑巾を雑巾掛けにかけた後に、手を洗っている子

が少ないように思い、少し心配になりました。 

✔ 保健室の先生の対応が冷たく感じます。子供相手になるので言葉をもう少し

付け足してお話していただきたいです。今では保健室に行きたくてもまたす

ぐ追い返される！話をきちんと聞いてもらえない！戻りなさい！の一点張り

なようなので我慢をする様になってしまっています。体調管理、怪我につい

ては我慢できることではない事もあるので改善していただきたいです。 

✔ 昨年ゲームを通じてあった学年をまたぐトラブルについての保護者総会に参

加したが、その後どうなったのかのフィードバックがなかったことが気に

なった。 
✔ コロナ禍での対応等大変だったと思いますが、1年間元気に通えたことをあり

がたく思っています。来年度もよろしくお願い致します。 
✔ 今回、親子活動が計画されていた時に学年によって活動方法が様々でした。

５年生ははじめから中止、３年生は分散して開催、１年生は学年一斉による

ものでした。同じ学校なのに方針が様々で疑問を感じました。１年生の学年

一斉は自分としては驚きました。１年生の保護者さんはまだ親子活動に出た

ことがなくどれくらい人が多くなるかイメージできず開催案に至ったのかな

と思いました。学校として何かしら方針を示してあげるべきだったのではな

いかと思います。 
✔ トラブルや怪我の無い環境づくりをよろしくお願いします。 
✔ 学校でどの様に過ごしているのか、知れる何かを発信して欲しいです。(男の

子なのでタイムリーな話がきけないので) 
✔ ホームページでの情報量が少なくて残念です。行事が縮小された分、普段の

様子がわかりにくかったです。 
✔ 今年はコロナ禍で授業後の毎回の消毒など大変だったと思いますが徹底して

いただきありがとうございました。今回、最後の公開日は分散でゆっくり見

ることができてとても良かったです！コロナ禍関係なく、最後くらいは学年

別もいいなと思いました。 
✔ 避難訓練は担任、生徒に告知なしで実施する日があってもいいかなと思う

（特に地震などいつ来るか分からないので）やっていたらすみません。 
✔ 門や裏から誰でも侵入できるのが不安に感じます。 
✔ 今年度は運動会はなかったけど、リレーカーニバルが6年生主体となってい

て、よかった。運動会の場所取り、子供の出番待ちを暑い中することを考え

ると、今年度のやり方を今後も続けてほしいです。 
✔ 駐車場がすくなすぎる 
✔ トイレを新しくしてほしい。 
✔ 親が学校に行ったり、子供達と関わる時間を増やして欲しい 
✔ いろいろ発信してもらいわかりやすいです。勤務調整が間に合わないので行

事は早めに教えてほしい 

http://kawatsupta.byonia.net/2018_enquete_results.pdf
http://kawatsupta.byonia.net/2019_enquete_results.pdf
http://kawatsupta.byonia.net/2020_enquete_results.pdf

